



CALLES ATESADAS DE VEHÍCULOS, ACERAS INVADIDAS POR LOS VENDEDORES Y CIUDADANOS QUE TIENEN QUE GAMBETEAR AMBAS VALLAS PARA LLEGAR A TIEMPO A SU DESTINO.

## El paceño vive en permanente estrés en una ciudad laberinto

• Lo habitual es que las calles estén bloqueadas o haya una marcha de algún sector social. Lo raro sería encontrar un día sin una marcha y con el tráfico expedito.

Ayer fue uno de los tantos y habituales días en los que el ciudadano paceño tuvo que caminar por el centro y apurar el paso para llegar a hora a la fuente de trabajo o a la reunión programada. En tanto, los transportistas jugaron al stop, nadie se movía ni a izquierda ni derecha, condujeron sus vehículos a paso de carretón.

El Prado estaba cerrado para la circulación vehicular, al igual que la Ma-

riscal Santa Cruz, Loayza, Yanacocha, Mercado, avenida Camacho y calles adyacentes. Las vías habilitadas estaban bloqueadas por los vehículos de manera que los semáforos sólo cumplían una función decorativa.

Si hasta hace un año se tenía un promedio de una marcha por día, ahora el promedio debe superar las tres marchas diarias y cada quien quiere pasar por las principales avenidas. Para este jueves

la ciudadanía ya tiene en agenda la marcha de los médicos, quienes al menos fijan el día de su caminata con anticipación, otros salen de improviso y deciden bloquear una esquina o ir a paso lento por una arteria, generalmente troncal. Toda esta carga supera las espaldas del paceño cada vez más estresado, más hurao y malhumorado.

Inf. Pág. 1, 2do. cuerpo

### Médicos paran sus actividades

El Colegio Médico de Bolivia (CMB) ratificó para hoy la suspensión de actividades de los trabajadores en salud en rechazo al Decreto Supremo 1.126, que restablece las ocho horas diarias de trabajo en este sector.

Por otro lado, el ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes, aseguró ayer que al avance de la reglamentación está en un 80 por ciento y que el documento será entregado el martes 27.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

### BOLIVIA AGRARIA



En esta edición la tecnología en soja y otros cultivos aptos para la integración agrícola ganadera, durante Exposya 2012.



A UN AÑO DE LA TRAGEDIA, DOS SISMOS EN JAPÓN CAUSARON PÁNICO NUEVAMENTE ENTRE LOS POBLADORES.

## Dos sismos sacuden el territorio japonés

Dos sismos de magnitud superior a seis grados en la escala de Richter fueron registrados ayer en las costas de Japón, provocando un pequeño tsunami en el litoral sin ocasionar daños de consideración.

La Agencia Meteorológica japonesa informó sobre un primer temblor de magnitud 6,8 a las 18:09 (09:09 GMT) a 210 kilómetros de la costa noreste, el epicentro del sismo.

La agencia había alertado sobre un riesgo de mare-

moto de una altura máxima de 50 centímetros en las costas de las prefecturas de Aomori (noreste), Iwate (noreste) y Hokkaido (norte), pero las olas fueron de entre 10 y 20 cm en esas zonas, sin provocar daños.

Tres horas después se registró un segundo sismo, de magnitud 6,1, cuyo epicentro se localizó en el océano Pacífico, cerca de la costa oriental de la prefectura de Chiba (este de Tokio).

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### Exhuman los cadáveres sin consulta

La exhumación de cadáveres en forma inconsulta motiva reclamos constantes de la ciudadanía, porque se procede al cremado o se amontonan los restos. "Después de 10 años del fallecimiento, no pudimos reconocer el cuerpo de mi mamá. Fue una amarga experiencia", relató a EL DIARIO Mabel Vásquez, una de las personas que se vio afectada por esta situación.

Por el trabajo de exhumación el Gobierno Municipal cobra una tarifa de Bs 235. El cadáver puede estar enterrado por un periodo de ocho años, salvo que se trate de una tumba perpetua.

William Mayta, administrador del cementerio general aclaró que se realiza un proceso de notificación para proceder posteriormente al traslado de los restos a otro ambiente. "Esto está establecido en los comprobantes de pago con la fecha y el periodo de la permanencia de los restos de los familiares", dijo en descargo.

Inf. Pág. 2, 2do cuerpo

## Gobierno autoriza exportaciones de carne, arroz y maíz

El Gobierno retiró ayer la restricción para exportar carne, arroz y maíz a mercados internacionales, medida que fue asumida el 2009 cuando el país vivía una escasez de estos productos y que hoy cuentan con excedente.

El Decreto Supremo Nº 1.163 autoriza la exportación de 2.000 toneladas de carne de res, 30.000 toneladas de arroz y 30.000 toneladas de maíz, informó la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales.

Asimismo, manifestó que la liberación de las ventas al exterior se constituye en "una buena noticia para la

población", que demuestra que se superó la escasez de los productos que existía en el mercado nacional, en épocas pasadas.

Por otro lado, según el acuerdo recientemente firmado entre Gobierno y productores de arroz, se determina que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) continuará acopiando a precio de 46 dólares la fanega de arroz a sus beneficiarios y cuando venda el producto al consumidor final, lo hará al precio del mercado.

Inf. Pág. 1, 3er. cuerpo



POBLADORES DE DOS LOCALIDADES Y LOS TRANSPORTISTAS RADICALIZARON SUS MEDIDAS DE PROTESTA, BLOQUEANDO CINCO KILÓMETROS DE LA AVENIDA BLANCO GALINDO.

## Cochabamba está aislada de La Paz y Oruro por bloqueos

Cochabamba quedó aislada de los departamentos de Oruro y La Paz por el conflicto de límites entre municipios de Colcapirhua y Tiquipaya, además del paro indefinido con bloqueos de parte de los pobladores, el transporte del Valle Bajo exige la construcción de la doble vía Quillacollo-Suticollo.

Palos, piedras, llantas y ahora vehículos del transporte público, apostados a lo largo de la avenida Blanco Galindo, obstaculizaron ayer el paso de motoriza-

dos y peatones, estos últimos recorrieron a pie más de cinco kilómetros.

La desesperación de los circunstanciales transeúntes fue aprovechada por los motociclistas que cobraron entre 20 a 30 bolivianos para hacerles pasar el tramo bloqueado en busca de taxis. Entretanto, las actividades en la Terminal de Buses de Cochabamba continúan suspendidas y día que pasa se complica el conflicto.

Inf. Pág. 4, 3er. cuerpo

### Hoy en Femenina

## Homenaje a papá...



Rocio Moreira, reconocida artista de música nacional nos cuenta sobre su papá y el apoyo que recibió de él. Daniel Castellón y César Galindo comparten sus vivencias personales cuando eran hijos y ahora que son papás. Los mejores consejos en moda para el papá formal, que desea lucir un look formal, pero moderno, destacando su tipo de piel y de acuerdo con cada ocasión. Consejos prácticos para disimular esas canas en el varón. Conoceremos los beneficios del nabo para combatir el sobrepeso, la anemia y el asma bronquial. Además de nuestras deliciosas recetas de cocina.

**UN PAÍS SIN JUSTICIA ES UN PAÍS QUE NO AVANZA.**

Hoy se cumplen...

**562 DÍAS**

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fanceas. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia